
Universitäts- und Hansestadt Greifswald     07.04.2008 
Immobilienverwaltungsamt 
 

 
 

P r o t o k o l l  
 

der Sitzung des 35. Ausschusses für Finanzen und Li egenschaften 
am 07. April 2008 im Senatssaal  

 
Öffentlicher Teil  
 
Beginn:  18:00 Uhr  
Ende:     19:00 Uhr 
 
 
  
 
Anwesenheit 
 
Herr Dr. Bartels  
Herr Dr. Döring  
Frau  Heinrich  
Herr Dr. Kühne  
Herr  Liskow  
Herr Dr. Meyer  
Herr  Mundt  
Herr Prof. Dr. Hardtke  
Herr Dr. Kerath  
Herr  Noack  
Herr  Matuszewski  

 
Entschuldigt: 
 
Herr  Dr. Bremer  
 

 
Verwaltung:  
 
Herr  Hochheim  
Herr  Kremer  

 
Gäste: 
  
OZ  
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Tagesordnung:  
 
 1. Sitzungseröffnung  

 
 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 
 
 

 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
 

 
 

 4. Bestätigung des Protokolls vom 25.02.2008 
 

 
 

 5.  Beschlussvorlagen   
    
 
 

5.1. Überplanmäßige Ausgabe für die Linksabbiegespur 
Grimmer Straße 
Einbringer: II/Amt 66 
- Tischvorlage 

 

 

 
 

5.2. Prüfung: Einrichtung einer Solardachbörse 
Einbringer: Grüne/oK 
- Tischvorlage 
 

 

 
 

5.3 Berechnung der Abfallgebühren auf der Basis von 
Grund- und Leistungsgebühren ab 2009 
- Einbringer: AG Abfallgebühren  
- Tischvorlage 
 

 

 6. Informationen der Verwaltung 
 

 
 

 7. Informationen des Ausschussvorsitzenden 
 

 
 

 8. Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Ausschussmitglieder 
 

 
 

 9. Sonstiges 
 

 
 

 10. Schluss der Sitzung 
 

 
 

 
 
Zu TOP: 1. Sitzungseröffnung 

 
 Die Sitzung wurde von Herrn Mundt um 18:00 Uhr eröffnet. Die 

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Als neues Mitglied wurde Herr 
Matuszewski vorgestellt. 
 

  
Zu TOP: 2. Abstimmung der Tagesordnung 

 
 Die drei Tischvorlagen wurden unter Punkt 5 der Tagesordnung als 

5.1., 5.2., 5.3. eingeordnet, die anderen Tagesordnungspunkte rücken 
damit einen Punkt nach hinten. Mit diesen Änderungen wurde der 
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Tagesordnung einstimmig zugestimmt.   
 

  
Zu TOP: 3. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 
 keine 

 
  
Zu TOP: 4. Bestätigung des Protokolls vom 25.02.2008 

 
 Das Protokoll wurde mit 5 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen bestätigt. 

 
  
Zu TOP: 5. Beschlussvorlagen  
 
             5.1. 

 
Solardächer 
 

Die Vorlage wurde eingebracht. Vom Unterzeichner wurde erklärt, dass 
aufgrund des 10-Punkte-Programms der Bürgerschaft 
verwaltungsmäßig eine Projektgruppe gegründet worden sei. Diese 
bestehe aus verschiedenen Arbeitsgruppen. Eine Arbeitsgruppe habe 
das Thema „Solaranlagen“ zur Bearbeitung. Insofern sei es aus Sicht 
des Unterzeichners sinnvoll, die Verwaltung allenfalls zu beauftragen, 
innerhalb von 3 Monaten einen Verfahrensvorschlag zum Umgang mit 
Solaranlagen zu machen. Nach weiterer Diskussion wurde die Vorlage 
vom Einbringer zurückgezogen.  
 

Die Verwaltung wurde per Beschluss mit 9 Ja-Stimmen einstimmig 
aufgefordert, die Bürgerschaft über die Projektgruppen und deren 
Aufgaben zu informieren. Darüber hinaus soll diese Information als 
Anlage zum Protokoll genommen werden.  
 

             5.2. Linksabbiegespur 
 

Dieser Vorlage wurde mit 6 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen 
mehrheitlich zugestimmt.   
 

             5.3. Abfallgebühr 
 

Herr Dr. Meyer brachte diese Vorlage in Vertretung für Herrn Liedtke ein.  
Über die Vorlage wurde umfangreich diskutiert. Insbesondere als 
problematisch erwies sich, dass über Eckpunkte entschieden werden soll, 
deren zahlenmäßige und finanzielle Auswirkungen den einzelnen 
Ausschussmitgliedern nicht klar ist, soweit die konkrete Satzung erst 
erarbeitet werden soll. Es wurde festgelegt, dass die Verwaltung zur 
Bürgerschaftssitzung Zahlenmaterial vorlegt, aus dem sich die 
voraussichtlichen Änderungen abschätzen lassen. 
 

Mit dieser Auflage wurde der Vorlage mit 9 Ja-Stimmen einstimmig 
zugestimmt. 
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Zu TOP: 6. Informationen der Verwaltung 
  

keine 
  
Zu TOP: 7. Informationen des Ausschussvorsitzenden 

 
 keine 

 
  
Zu TOP: 8. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
 Herr Dr. Kerath fragte nach den Auswirkungen des Abschlusses im 

öffentlichen Dienst für den städtischen Haushalt. Herr Hochheim 
berichtete, dass dies zu Mehrkosten von etwa 471.000 führen wird.   
 

  
Zu TOP: 9. Sonstiges 
 -- 

 
  
Zu TOP: 10. Schluss der Sitzung 

 
 Herr Mundt beendete den öffentlichen Finanzausschuss. 

 
  

 
 
 
 
gez. Thomas Mundt       gez. Kremer 
Ausschussvorsitzender       für das Protokoll 
 
 


